



Pressemitteilung / Präsentation Projektergebnisse NKV

Wiesbaden, 3. August 2020

## **Ausstellung Projektergebnisse „mini-juniorcampus #heimat“ und „filmreife Ferienzeit“ im Nassauischen Kunstverein Wiesbaden**

### **ODER:**

### **Ausstellung: Heimat und unHEIMliches**

**Vom 3.- 6. September 2020 werden im Nassauischen Kunstverein Wiesbaden die Ergebnisse des Projekts „mini-juniorcampus #heimat“ und der „filmreifen Ferienzeit“ zum Motto „unHEIMlich“ präsentiert. Während das Projekt „mini-juniorcampus #heimat“ erstmalig über neun Monate mit zehn Schüler\*innen vom Medienzentrum Wiesbaden e.V. und der Hochschule Fresenius veranstaltet wurde, stellt die filmreife Ferienzeit die ausgebaute Ferienvariante des bislang bekannten Ideen- und Kurzfilmwettbewerbs „filmreif“ dar, den das Medienzentrum seit 15 Jahren mit zahlreichen Partner\*innen veranstaltet.**

Der Begriff „Heimat“ eröffnet sofort zahlreiche Denkräume, ruft Assoziationen und Erinnerungen hervor. Im Rahmen des Projekts „mini-juniorcampus #heimat“ haben sich zehn Schülerinnen und Schüler der 8.-10. Klasse der Helene-Lange-Schule seit Oktober 2019 kreativ mit dem Heimatbegriff auseinandergesetzt. Der mitunter sehr persönliche Schaffensprozess, der Gefühle, Einstellungen und Erinnerungen miteinbezog und aus dem sinnlich-ästhetische Medieninstallationen entstanden sind, wurde fachkundig begleitet durch Medienpädagog\*innen und Mediengestalter\*innen des Medienzentrum Wiesbaden, durch Studierende der Hochschule Fresenius, Fachbereich Wirtschaft und Medien und durch Pädagogen der Helen-Lange-Schule. Ausgerüstet mit verschiedenen Medien haben die Projektteilnehmer\*innen ihren eigenen Begriff von Heimat reflektiert, indem sie sich in der Stadt umgesehen und beispielsweise Erinnerungs- und Lieblingsorte besucht haben. Darüber hinaus waren sie journalistisch tätig und haben ihre Mitmenschen über deren Begriff von Heimat befragt und dabei in Interviews teilweise sehr persönliche Geschichten erzählt bekommen. Entstanden sind eindrucksvolle mediale Arbeiten: 19 Fotografien mit 14 dazugehörigen Texten, eine Soundcollage und eine Videoinstallation auf Basis verschiedener Interviews mit Passanten sowie 360 Grad-Filme, die in den Wohnhäusern der Projektteilnehmer\*innen aber auch an verschiedenen Lieblingsorten draussen gedreht wurden.

„Uns allen hat sehr gut gefallen, dass wir in dem Projekt experimentell arbeiten konnten – dies erforderte zum einen der recht kurze organisatorische Vorlauf des Projekts als auch die Zeit, in



der Corona uns allen einiges an Kreativität abverlangte“, so Maria Weyer, stellvertretende Geschäftsführerin des Medienzentrum Wiesbaden e.V.

Die Ergebnisse des Projekts „mini-juniorcampus #heimat“ sind zusammen mit Fotografien und Mangazeichnungen des Projekts „filmreife Ferienzeit“ zu sehen. Bei letzterem ging es um das Motto „unHEIMlich“, das hauptsächlich 14 – 16 jährige Wiesbadener\*innen in Form eines Foto- aber auch eines Mangakurses in den Blick nahmen. Hinzu kam die Geschichte von neun 10-13 jährigen Kindern, die ebenfalls zum Motto „unHEIMlich“ eine Geschichte in 23 fotografischen Bildern erarbeiteten.

Alle Projektergebnisse sind vom 3.-6. September im Nassauischen Kunstverein zu sehen. Eröffnet wird die Ausstellung am 3. September um 15 Uhr in der Caligari FilmBühne.

#### **Projekt „mini-juniorcampus #heimat“:**

Veranstalter: Medienzentrum Wiesbaden e.V., Abteilung Medienpädagogik; Hochschule Fresenius, Fachbereich Wirtschaft und Medien; Helene-Lange-Schule, AG Medien

Projektpartner\*innen: Kulturamt Wiesbaden; Filmstadt Netzwerk Wiesbaden e.V.: AG Juniorcampus; Stadtarchiv Wiesbaden; Nassauischer Kunstverein Wiesbaden

#### **Projekt „filmreife Ferienzeit“:**

Veranstalter: Medienzentrum Wiesbaden e.V.

Projektpartner\*innen: ESWE Verkehrsgesellschaft, Fraport AG, Pille Filmgeräteverleih, Amt für Soziale Arbeit: wi&you: „Schöne Ferien“, Kulturamt der Stadt Wiesbaden, Caligari FilmBühne, Mauritius-Mediathek Wiesbaden, Bundesverband Jugend und Film, VRM Digital GmbH.



**Bildunterschrift: Schüler\*innen des Projekts „mini-juniorcampus #heimat“**

**am Hauptbahnhof und vor dem Kurhaus**



*Teilnehmer\*innen der „filmreifen Ferienzeit“ beim Foto- bzw- Mangazeichnenkurs*

***Anmerkung wegen Verwechslungsgefahr:***

*Das Medienzentrum Wiesbaden e.V. ist nicht zu verwechseln mit dem Wiesbadener Medienzentrum e.V. Letztere ist eine andere Einrichtung, die mit uns nichts zu tun hat. Bitte verwenden Sie daher stets die erstgenannte Schreibweise.*